
 

 

 

 

 

 

 

 

鯖江市教育委員会 

４月定例会議事録 

 

 

令和７年４月１５日（火） 

 

 

 



１ 会議概要 

○ 日 時  令和７年４月２５日（火）        午後２時５８分開会 

                           午後４時５２分閉会 

○ 場 所  鯖江市役所４階第２委員会室 

 

○ 出席委員 

齋藤 教育長 柴田 教育長職務代理者 

蓑輪 委員 春日 委員  水間 委員 

 

○ 欠席委員 

なし 

 

○ 出席説明員 

田中事務部長、柳本教育審議官、堀教育政策課長、川江生涯学習課長、伊藤文化課長、 

獅子原文化の館副館長 

 

○ 欠席説明員 

牧野スポーツ課長、齋藤健康福祉部長、山本保育・幼児教育課長 

 

○ 書記 

熊野 教育政策課参事 

 

○ 議事日程 

１ 開会の宣告 

２ 会議録署名人の指名 

３ 議案 

議案第２０号 令和７年度鯖江市奨学資金奨学生の決定について 可決 

議案第２１号 鯖江市指定文化財の指定について 可決 

議案第２２号 令和７年度家庭・地域・学校協議会委員の委嘱について 可決 

議案第２３号 鯖江市社会教育委員の委嘱について 可決 

議案第２４号 鯖江市公民館運営協議会委員の委嘱について 可決 

議案第２５号 鯖江市図書館協議会委員の委嘱について 可決 

議案第２６号 鯖江市視聴覚ライブラリー運営委員会委員の委嘱について 可決 

議案第２７号 鯖江市子ども読書活動推進会議委員の委嘱について 可決 

議案第２８号 鯖江市まなべの館協議会委員の委嘱について 可決 



議案第２９号 鯖江市文化財調査委員会委員の委嘱について 可決 

４ 教育長の報告 

５ 協議・報告事項 

（1） 鯖江市社会教育・生涯学習推進計画の骨子について 

６ その他 

（1） 行事予定等について 

※５月定例教育委員会開催予定 

日 時  令和７年５月２０日(火) 午後３時 

場 所  鯖江市役所 ４階第２委員会室 

７ 閉会の宣言 

 

 

 

 

 

 



 

 

２ 会議大要 

 〈教育長〉 

議案第20号「令和7年度鯖江市奨学資金奨学生の決定について」は、個人情報保護

の観点から、また、議案第22号「令和7年度 家庭・地域・学校 協議会 委員の委

嘱について」から議案第29号「鯖江市 文化財調査 委員会 委員の委嘱について」

までは人事案件であるため、 鯖江市 教育委員会 会議規則 第１５条ただし書き

の規定により、 秘密会とし非公開としたい。異議はないか。 

（異議なしの声） 

〈教育長〉 

異議なしと認め、議案第20号、および22号から29号については秘密会とする。 

 

◆日程３ 議案 

議案第２１号（説明 文化課長） 

市指定文化財として、新たに、「平等会寺一切経附木造傅大士像および木造二童

子像」、「西光寺文書」など５件を指定したい。 

<委員> 文化財調査報告書について、西光寺文書の項で、文意と委員会所見がまとめて

「文意」の欄に記載されている。閲覧性を考慮し記載欄を分けてはどうか。 

<文化課長> 参考にさせていただき、わかりやすい資料作りに配慮したい。 

 

 ◆日程第４ 教育長の報告 

・4月8日、全小中学校一斉に入学式 

・少子化の学校経営への影響について 

・4月1日校長会について（学校のチームとしての対応、教職員の情報共有の強化、

児童生徒の読書習慣付け等） 

・鯖江東小学校 創立150周年 

・4月9日市町教育長会議について（学校経営アドバイザー等の配置等） 

・4月11日高年大学開校式について 

・つつじマラソンについて 

・不登校児童生徒と校内サポートルームの効果について 

<委員> 例えば発達障害などがあり専門機関の支援が必要な場合に、スムーズに専門

機関につなぐことが必要と思うが、うまくつなぐことができているか。 

<審議官> どうしても後手に回るケースがある。 

<教育長> 保育現場と小学校の緊密な情報共有も必要。 

<委員> スクールソーシャルワーカーの数も十分とは言えない。 

<委員> 保護者の中には、先生から支援についての声掛けがあっても、うちの子には

必要ないと遮ってしまうこともあると聞く。 



 

 

<教育長> これらのことについては、校長会やPTAの方々の集まりなどの際にも働き

かけていきたい。 

 

 ◆日程第５ 協議・報告事項 

（１）鯖江市社会教育・生涯学習推進計画の骨子について（説明 生涯学習課長） 

<委員> 基本目標「人づくり・つながりづくり・地域づくりの好循環」と、施策の展開

に記載される施策の柱の「人づくり」「地域づくり」「つながりづくり」の記載順を

統一してはどうか。 

<教育長> 社会教育委員会からの答申に記載された基本目標だが、 

<生涯学習課長> 社会教育委員会からの答申で提案された基本目標なので、そのことも

踏まえ検討します。 

<委員> この計画の中で１１の施策が示されているが、これらの対象は誰になるのか。 

<生涯学習課長> 鯖江市民全員が対象になる。 

<教育長> 主体は市民一人ひとりだが、環境整備のところはハード整備のような内容な

ので、行政が取り組むというような意味合いもある。 

<教育長> 教育委員会が市長部局の各課ヒアリングをして計画と施策を紐づけるという

ような作業をしたことは、恐らく鯖江市役所始まって以来初めてのこと。次回の教育

委員会で、本文も含めお示しする。 

 

 ◆日程第６ その他 

（１） 行事予定等について 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議事録署名人  柴田 直昌 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議事録署名人  蓑輪 進一 


